
日程 受付
質問議員氏名
（質問時間）

質問事項及び質問趣旨 質問方式

1
16番

髙橋　佑至　議員
（60分）

１．知る権利について
（１）神栖市情報公開制度について
２．自治体運営について
（１）広報戦略事業について
（２）電子自治体推進事業について

一問一答
方式

2
18番

鈴木　康弘　議員
（60分）

１．市政運営について
（１）石田市長の政治姿勢について
　①二元代表制について
　②法令遵守について
（２）予算について
　①経常収支比率について

一問一答
方式

3
３番

鈴木　洋美　議員
（40分）

１．学校における防犯対策について
（１）防犯カメラ設置状況と運用方針について
（２）不審者対応マニュアルの整備と運用について
（３）学校と地域・警察の連携体制について
（４）校外学習や修学旅行先での災害発生時における対応体制
　　　について
（５）スクールロイヤー導入について
２．高齢者支援について
（１）本市における身寄りのない高齢者の実態把握状況につい
　　　て
（２）エンディングプラン・サポート事業や終活登録事業導入
　　　の可能性について
（３）本市における高齢者支援の施策の現状と課題について
（４）死後の事務について
（５）今後の方向性と取組について

分割方式

4
１番

山中　要　議員
（60分）

１．子どものサポート体制について
（１）介助員の人数（過去３年間の小・中学校別推移）
（２）配置の適正性に対する市の評価
（３）配置基準の実態と課題
（４）配置できない場合の補完策
（５）採用基準とその課題
（６）人材確保と育成に関する市の方針
（７）研修・支援体制の強化に対する考え
２．教職員の働き方改革について
（１）残業時間（超過勤務）の小・中学校別の推移と市の評価
（２）残業削減に向けた取組と今後の方針
（３）教科担任制の導入状況と導入理由
（４）未導入校の課題と支援方針
（５）チーム担任制の導入意向
（６）導入検討の段階または導入しない理由と今後の方針
３．児童の安全対策について
（１）夏季のスクールバス導入要望に対する市の見解
（２）暑さ対策としての今後の施策対応方針

一問一答
方式
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６
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11
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5
19番

遠藤　貴之　議員
（40分）

１．合併２０年をふりかえって
（１）新市建設計画について
（２）神栖市総合計画について
（３）神栖市の現況について
（４）財政について
（５）将来へ向けた取組
（６）市政運営について

一括質問
方式

6
11番

小野田 トシ子 議員
（30分）

１．高齢者の利用しやすい交通手段の確保について
（１）デマンドタクシーの更なる利便性向上について
（２）はさき福祉センター利用者向けバスについて
２．地区加入者限定のかみすポイントカードについて
（１）地区加入による魅力あるカードにするための施策につい
　　　て
（２）神栖市公式LINEの活用について
３．デフリンピック支援と共生社会の推進について
（１）障がい者スポーツや文化芸術に取り組む環境整備につい
　　　て
（２）共生社会の構築のための啓発活動について

分割方式

7
７番

遠藤　富美子 議員
（40分）

１．奨学金返還支援制度の導入について
（１）神栖における介護職の人材確保の現状について
（２）介護職員等への奨学金返還支援制度導入について
２．介護支援専門員の負担軽減について
（１）神栖市としての現状認識と課題について
（２）ケアマネージャーの人材確保と負担軽減について
３．健康寿命を支える「歯と口の健康」の推進について
（１）神栖市民の健康寿命を支える「歯と口の健康」の推進に
　　　ついて

分割方式

8
９番

山本　実　議員
（40分）

１．職員のメンタルヘルスについて
（１）職員の長期療養休暇取得の現状について
（２）メンタルヘルス対策について
２．会計年度任用職員の採用など現状と改善について
（１）令和７年度の採用状況について
（２）更新時期と採用に関する基準等について
（３）格差是正について
３．情報セキュリティの現状と対策について
（１）情報漏洩などの現状について
（２）情報漏洩時の対応と今後の対策について
４．農林業事業者への支援施策について
（１）イノシシ・タヌキなどの鳥獣被害の現状と対策について
（２）ジャンボタニシによる被害の現状と対策について
５．市道６－９号線沿線の開発について
（１）市道６－９号線沿線の都市計画上の位置づけについて
（２）芝崎地内の栗神野地区の現状と今後の開発見通しについ
　　　て
（３）横瀬地域から鰐川地域に至る常陸利根川沿線の将来像に
　　　ついて

一括質問
方式

６
月
12
日
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６
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10
17番

西山　正司　議員
（40分）

１．５歳児健診について
（１）小児健診の対応の詳細について
（２）国の対応の詳細について
（３）発達障害児の支援体制について
２．孤独・孤立対策について
（１）５月の「孤独・孤立対策月間」について
（２）「孤立死」の現状について
（３）「つながりサポーター」の認識について
３．不登校児童・生徒への対応について
（１）不登校児童・生徒の現状について
（２）不登校児童・生徒への対応について
（３）今後取り組むべき対策について
４．観光戦略について
（１）市内の観光拠点状況について
（２）息栖神社整備後の戦略について
（３）高速バス運行場所の変更について
５．校内給水器設置について
（１）熱中症対策について
（２）水筒持参推奨について
（３）校内の給水器設置について

一括質問
方式

６
月
12
日

9
25番

伊藤　大　議員
（40分）

１．市の財政状況（物件費）
（１）経常収支比率に占める割合が県内トップとなっている神
　　　栖市の物件費について、市町村経常経費分析表では、そ
　　　の要因として、はさきマリンプールとはさき保健・交流
　　　センターの開設による運営費等をあげているが、それぞ
　　　れの単年度当たりの金額と物件費に占める割合は　　
　　　また、それぞれの建設に要した金額は
　　　ほぼ同時期に建設された市営住宅（日の出町住宅）の建
　　　設に要した金額は
（２）その中で、物件費は上昇傾向にあることから、今後は事
　　　業の取捨選択を徹底し、経費の抑制を図るとあるが、具
　　　体的な取組は
（３）物件費中、委託料の割合と金額、今後の委託のあり方を
　　　どう考えているか
２．市の財政状況（人件費）
（１）平成３０年を境として、職員数が増加しているが、その
　　　大半が年齢的に若い職員だと思われる。今後、昇進など
　　　をしていくとともに、その人件費も比例して上昇してい
　　　くことが想定されるが、どのように考えているか
　　　また、借入金返済（公債費）のピークである令和１３年
　　　度の人件費は
（２）職員数は抑制していく方針か
３．市の財政状況（経常収支比率）
（１）借入金返済（公債費）のピークである令和１３年度には
　　　敬老祝金も増加していくものと思われる。その他、人件
　　　費など予測し得る要素も含めて、経常収支比率が９８％
　　　を上回る可能性は
（２）経常収支比率が鹿行地域で最も高いことをどう考えてい
　　　るか
４．市の財政状況（公共施設等総合管理計画）
（１）計画通りの予算措置ができていないように思われるが、
　　　これまでの進捗状況と今後の計画期間の見直しは
５．新規事業
（１）波崎東部地域活性化基本計画に基づく事業費の見込みは

一括質問
方式
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12
６番

橫田　幸治　議員
（40分）

１．選挙について
（１）参議院議員選挙、茨城県知事選挙、神栖市長選
　　　挙の投票率向上対策等について
　①投票時間の繰り上げに問題はないのか
　②各選挙の新たな目標設定は何か
　③各選挙の投票率向上への新たな取組は何か
　④各選挙の投票率の数値目標と算定根拠はあるか
　⑤高校生への出前授業を実施しているのか
　⑥期日前投票所を増設する考えはあるのか
　⑦期日前投票所の場所を変更する考えはあるか
　⑧選挙当日の投票所を増設する考えはあるのか
　⑨共通投票所制度を導入する考えはあるのか
　⑩選挙割りを行う考えはあるのか
　⑪投票者に神栖ポイントを付与する考えはあるか
　⑫選挙管理委員会での投票率向上案は何か

一括質問
方式

13
10番

神﨑　誠司　議員
（40分）

１．市政運営について
（１）市長就任当初から現在の取組と成果について
（２）現時点での課題や今後の目標について
（３）今後目標に向けての取組について

一括質問
方式

６
月
13
日

11
22番

関口　正司　議員
（40分）

１．農業の再生を
（１）米の自給率は改善されているか
（２）家族農業を守って来たか　現状はどうか
（３）農業従事者は改善されたか
（４）農業を基幹産業として位置付けているか
（５）命を守るため農業を守る
２．環境問題について
（１）温暖化防止のために何をしたか
（２）企業に働きかけているか　新日鉄の跡地は
（３）エネルギーの節約にどう努力されたか
（４）ゴミの再資源化、プラスチックを焼却から資源に
（５）再生エネルギーのその後の状況
３．訪問介護を守るため
（１）訪問介護の実状
（２）利用者の相談はどうされているか
（３）老々介護　家族介護と事業所のつながり
（４）ヘルパー不足が加速しているが対策は
４．無料低額診療について
（１）65歳以上の方の総数と利用者の総数
（２）市内で制度を実施している病院は
（３）相談はどこに
（４）即入院となった場合の相談
５．投票率向上に
（１）投票率が低いのはなぜ
（２）年代別ではどうか
（３）参議院選挙に向けて対策は
（４）時間短縮は何故か

一括質問
方式


